

第509回 （6月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 崎 吉 晴

皆様おはようございます。本日は、第509回福崎町議会定例会にご出席をいただきまして、誠にありがとうございます。

福崎町特産のもち麦の収穫が始まっています。5月連休中の風雨により一部倒伏はありますが、概ね平年並みの収穫があるのではないかと聞いています。そして、田んぼには水が張られ代掻きや田植えが始まる季節でもあります。農家の方は秋の収穫を楽しみに農業に精を出されているところだと思います。例年以上に収穫ができることを期待しております。また、気象庁は、今週月曜日に近畿地方の梅雨入りを発表しました。気候変動の影響で台風は大型化、集中豪雨が頻発化しています。今、台風2号が近づいていますが、この梅雨時期においても警戒は怠れないと思っています。

さて、先月の5月19日から21日までの間で、G7サミットが広島で開催されました。G7は、わが国ではこれまで6回開催されていますが、1回目から3回目までは東京での開催でありました。その後はいろんなメッセージを発出するため、4回目が九州・沖縄、5回目が北海道洞爺湖、6回目が三重県の伊勢志摩での開催となりました。

そして、7回目の今回が広島での開催であります。私は、これまでも広島での開催は検討されてきたものの、戦勝国と敗戦国というしがらみの中で開催が叶わなかったのではないかと推察しますが、今回広島サミットが開催できたことは非常に意義のあることだと思います。奇しくもロシアがウクライナに侵攻し核兵器の使用をほのめかしているような状況の中で、被爆地である広島でサミットが開催され、世界平和と核軍縮が議論される機会ができたことは大いに評価されるべきだと思います。

また、今回、G7の首脳が揃って広島平和記念資料館を見学されたことについても大きな意味があると考えます。この資料館を視察して、核の恐ろしさや悲惨さを感じてくださった世界の指導者は、核軍縮についてあらためて話し合いを進めてほしいと願っています。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【 総務課 】 です。

5月8日から新型コロナウイルスについて、感染法上の分類が「2類相当」から、季節性インフルエンザと同じ「5類」に引き下げられました。

福崎町におきましても、政府や県と同様に「新型コロナウイルス感染症対策本部」及び「新型コロナウイルス感染予防に係る町の方針」を5月7日をもって廃止しました。対策本部は、令和2年3月28日の第1回本部会議から令和5年3月7日の第32回本部会議まで約3年間に渡り、対応等を協議してきました。議員の皆様をはじめ、町民の皆様には、多大なるご理解とご協力を賜り、今に至っていることを感謝申し上げます。しかしながら、コロナが収束したということではありませんので、今年度もワクチン接種等の施策を実施しながら、感染状況に注視していきます。

第17回地方統一選挙は、福崎町では、4月9日投開票の兵庫県議会議員選挙及び4月23日投開票の福崎町長選挙でありましたが、いずれも届出のあった候補者が1名であったため、無投票となりました。

選挙人名簿の定時登録者数は、6月1日の基準日現在、男 7,339人、女 8,048人、計 15,387人、となり、4月の選挙時登録より17人の減となっています。

【企画財政課】です。

第6次総合計画について、令和4年度に実施したアンケート調査の結果分析を進めるとともに、ワーキンググループ、策定委員会で第5次総合計画の検証及び第6次総合計画の内容の検討を行っています。

今後、総合計画審議会、総合計画策定まちづくり委員会の意見や提言を頂きながら、新たな時代に向けた基本構想、基本計画の策定を行います。

【出納室】では、

5月末日で令和4年度の出納を閉鎖し、決算書及び決算報告書の調整を行っています。

【税務課】です。

令和5年度の納税通知書等は、5月11日に軽自動車税を、5月12日に住民税特別徴収を、5月16日に固定資産税を発送しました。

町県民税の納税通知書は6月16日に、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料・介護保険料の納入通知書は7月14日に発送すべく準備を進めています。

出納閉鎖に向け電話催告を実施、また、滞納整理対策委員会では、関係課の滞納者リストを基に合同徴収対象者リストを作成し、計画的に合同徴収を行なっていきます。

【地域振興課】です。

福崎夏まつりは、8月9日に福崎東中学校において開催します。総おどり、夜店、プロジェクションマッピングそして打ち上げ花火など、通常開催で地域を元気に盛り上げます。

文珠荘では、老朽化した浴場の改修工事を実施します。工事期間中はお風呂が利用ができなくなりますが、ご理解をお願いします。

商工振興では、昨年度策定した西部工業団地拡張 土地利用構想に基づいて事業手法等の検討を進めます。商工会と連携した商品券事業「中小商業者応援券」はプレミアム20%で、8月1日から3ヶ月の期間で実施します。

観光振興では、町内周遊と観光消費額の拡大を図るため、西日本では初めてとなるマンホールカード型重ね押し（かさねおし）スタンプラリー事業を、6月1日から開始しました。7月7日には、辻川山公園でスカイランタンを夜空に浮かべる子ども参加型イベントを開催し、七夕の夜を楽しんでいただきます。また、^{イー}E-^{バイク}bike 2台を追加購入し、カーボンニュートラル観光を推進しています。

【住民生活課】です。

福崎町消防団では、4月2日に入退団式及び幹部・新入団員教養訓練を実施しました。

福崎町消防操法大会は、5月14日、4年ぶりに開催しました。小型動力ポンプでの32分団による熱戦が繰り広げられ、庄分団が優勝、駅前分団が準優勝、福田分団が3位でした。優勝の庄分団、準優勝の駅前分団は、来る6月25日にさるびあドームで開催される神崎郡消防操法大会に福崎町代表として出場します。

これから出水期を迎えるため、消防団による水防講習会を6月11日に開催します。

【福祉課】では、

ひきこもり状態にある人等の社会参加の第一歩の場となる「大人の居場所」を開設し、安心して過ごすことができる機会を提供しています。また、ひきこもりと関連が深い就労に関する課題に対し、相談員による相談や、福祉就労などへの支援を実施しています。

介護保険事業では、高齢者を取り巻く環境の変化による課題を反映し、令和6年度からの3か年計画である「第9期ゴールドサルビアプラン（高齢者福祉計画・介護保険事業計画）」の策定に向け取り組んでいます。

【ほけん年金課】です。

保健事業については、特定・基本健康診査、がん検診を6月10日から7月31日まで土・日を含み11日間実施します。周知を図るため各世帯に意向調査を兼ねた健診申込書を郵送し、受診率の向上に努めています。一人でも多くの人に受診していただき、重症化を予防して住民の健康を守ります。

食育事業については、神戸医療未来大学と連携した親子運動教室や、食生活の大切さを学んでいただく学童食育教室を6月3日から年間を通して実施します。

新型コロナウイルスワクチン接種については、令和5年度も公費負担で実施します。春夏接種として、初回接種を完了した人のうち、65歳以上の人や基礎疾患を有する人等への接種を行っています。集団接種は、5月18日と21日にエルデホールで行いました。個別接種は、5月15日から順次実施しています。

【農林振興課】です。

令和5年度産米の作付面積については、農会長さんや農家のみなさんのご理解とご協力により、前年度比19ha減の306haの作付け見込みとなりました。

高岡福田地区 県営ほ場整備事業について、引き続き工事を進めるとともに計画変更の法手続きを行います。

高岡地区の三谷池 県営ため池整備事業につきましては、掘削箇所にて予期せぬ岩盤の出現により工事の進捗が遅れています。本年度は、試験湛水しけんたんすいを行い、改修された堤体から漏水がなければ、制波工を行い仮設道路の一部を撤去します。

【まちづくり課】です。

道路橋梁事業では福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続き町道福崎駅田原線及び千束新町線について関係者の協力を得ながら用地買収等を推進していきます。

橋梁では、福崎町橋梁長寿命化修繕計画に基づく定期点検の実施や高橋たかはしきょう橋、福崎歩道橋の補修工事の実施、また、長寿命化修繕計画を更新します。

河川では、今年度も緊急浚渫事業債を活用し、堆積土砂撤去などを実施し、防災に努めます。

都市計画では、市街化調整区域の土地利用に関する課題に対応するため、地元及び県と調整を図りながら、特別指定区域の見直しを推進します。また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進を目的とする空家等対策計画の策定を進めます。

【上下水道課】です。

水道事業、工業用水道事業、下水道事業の3会計について、決算を取りまとめました。今後、監査委員の審査に付して、9月定例会に決算認定の議案を提出します。

水道事業では、令和元年度から令和10年度までを計画期間とした水道ビジョン・経営戦略の中間見直しを行うため、改定業務を委託しました。また、八反田水管橋耐震補強詳細設計業務の入札準備を進めています。

下水道事業汚水整備では、昨年度に引き続き、福崎浄化センター膜カートリッジ更新のため、日本下水道事業団と協定を締結し、現場工事に向けて事務を進めています。

雨水整備では、川すそ雨水幹線工事及び直谷第2雨水幹線工事に継続して取り組んでいます。特に、川すそ雨水幹線工事においては、今年度は交通量の多い播但道福崎南ランプ付近の工事に着手するため、警察をはじめとする関係機関との協議を進めています。

【学校教育課】です。

令和4年度に引き続き、小学校トイレ改修工事を福崎小学校、高岡小学校、八千種小学校で実施する予定です。議決をいただいた後、夏休みを中心に秋ごろに完成するように安全に十分配慮しながら工事を進めます。また、令和6年度に予定しています小中学校の特別教室等空調設備整備工事について実施設計を行います。

遠野市との友好都市共同宣言による交流事業の一つとして、児童が遠野市を訪問し、遠野物語の舞台となった地域の文化や暮らしぶりに触れるとともに、子ども同士の交流も行い、両市町の絆を深めてまいります。町内小学校6年生を対象に5月末まで遠野市訪問団員を募集し、多くの応募をいただきました。8月27日から29日までの2泊3日の実施に向け遠野市と調整を行います。

【社会教育課】です。

福崎町子ども会球技大会は、6月17日に、福崎小学校で4年ぶりの開催を予定しています。

第44回山桃忌は、8月5日にエルデホールにおいて、第1部「家族 ～松岡家からみる父と母～」として山桃忌式典、講演及びシンポジウムを行います。8月6日には、第2部「伝統話芸『講談』」を開催します。

さて、今議会に提出した議案は、報告4件と議案20件の計24件です。

(略)

詳細説明は、副町長ほか、担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。冒頭あいさつといたします。